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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 11 LUGLIO 2018 

N. 14/18 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito presso la sede di Via Pergolesi 25 alle ore 18:00 di mercoledì 11 

luglio 2018 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 13/18 del 27.06.2018; 

2. Movimento iscritti (Parlante); 

3. Aggiornamento DPO; 

4. Incarichi professionali per GDPR; 

5. Evento “Cultura della sicurezza nelle Scuole” (Gavino); 

6. Approvazione aggiornamento documento: “Schema riassuntivo e 

interpretativo dei titolo abilitanti e loro mantenimento, per l’assunzione 

di incarichi di RSPP/ASPP” (Baretich-Gavino); 

7. Liquidazione Parcelle (Coffano); 

8. Aggiornamento Neif (Proprietà); 

9. Bozza di convenzione con il Politecnico di Milano (Gruosso); 

10. Rapporti Internazionali dell’Ordine; 

11. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP; 

12. Varie ed eventuali 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Giovanni Contini, Bruno Finzi, Ambrogio 

Girotti, Giambattista Gruosso, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Daniele Roderi, Maria 

Gabriella Parlante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Maurizio Vannucchi 
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Assenti: Silvia Fagioli, Silvio Bosetti. 

Presiede: Bruno Finzi 

Segretario: Gabriella Parlante 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 13/18 DEL 27.06.2018 

Il verbale n. 13/18 del 27.06.2018 viene approvato all’unanimità. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI (PARLANTE) (DEL. 01, 02) 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 11 

- Provenienti da altro Ordine: n. 5 

- Reiscritti: n. 1 

Cancellazioni:  

- Dimissioni n. 2 

- Trasferiti ad altro Ordine n. 2 

- Deceduti n. / 

Il bilancio chiude in positivo di +13 iscritti. (DEL. 01) 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11692 (di cui n. 294 per la sez. B) + 2 Società di 

professionisti. 

Il Consigliere Segretario relaziona sulla seguente posizione: 

Ing. …omissis….. 

In data 14/06/2018 l'ingegnere invia email spiegando che è stato licenziato a febbraio 2018 

dalla ditta per cui lavorava poiché fallita. L'ingegnere specifica che all'inizio del 2020 potrà 

andare in pensione e che ha sempre lavorato come dipendente. Ora si trova in una 

situazione di difficoltà per cui non è in grado di pagare la quota di iscrizione, chiede inoltre 

di non inviargli nessun altro bollettino per i prossimi anni. 

La segreteria iscritti risponde all'ingegnere indicando la corretta procedura per richiedere le 
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dimissioni e informa l’iscritto che in merito alla quota 2018 sarà il Consiglio a decidere. 

L'ing. ..omissis….invia in data 02/07 richiesta di dimissioni correttamente formulata. 

Il Consiglio accetta le dimissioni e autorizza il discarico della quota 2018. (DEL. 02) 

3 AGGIORNAMENTO DPO (DEL. 03) 

Il Consiglio, preso atto di quanto riferito dal gruppo di lavoro istituito al proposito, in merito 

alla possibilità di avocare l'unicità quale Titolare del trattamento dei dati in vece di quattro 

soggetti distinti, alla possibilità di una parziale collaborazione operativa degli uffici prima 

ritenuta non possibile, ritenute variate le condizioni ed i presupposti sulla cui base era stato 

emanato il bando per la ricerca del DPO,  

delibera 

- la non assegnazione dell'incarico di DPO, secondo i requisiti del bando emesso e sulla 

scorta delle risultanze della commissione esaminatrice; 

- di assegnare il ruolo di DPO al signor Davide Serioli, dipendente dell'Ordine, già 

amministratore di sistema, ruolo compatibile con l'incarico; 

- di riconoscere una indennità per tale ruolo, la cui misura sarà deliberata nel prossimo 

Consiglio. 

Il Consiglio approva seduta stante 

4 INCARICHI PROFESSIONALI PER GDPR (DEL. 04, 05, 06) 

Il Consiglio, a seguito della decisione precedentemente assunta, in qualità di Titolare del 

trattamento dei dati,  

delibera 

1) (del. 04) 

di nominare i Referenti  del trattamento dei diversi organismi (OIM, FOIM, CAM-OIM, 

Consiglio di Disciplina), con l’accordo degli organismi stessi: 

• Valeria Dolcetta Capuzzo quale Responsabile del trattamento dati per OIM; 



 

 

4 

• Marta Rossi quale Responsabile del trattamento dati per CAM-OIM; 

• Rossana Barbarotto quale Responsabile del trattamento dati per il Consiglio di 

Disciplina; 

• Fiorenzo Spampinato quale Responsabile interno del trattamento dati per FOIM; 

 di riconoscere una indennità per tale ruolo, la cui misura sarà deliberata nel prossimo 

Consiglio. 

2) (del. 05) 

- di affidare una consulenza ad hoc sullo stato dell'arte della documentazione in essere 

presso i quattro soggetti citati (OIM, FOIM, CAM-OIM, Consiglio di Disciplina) e successiva 

individuazione di quanto eventualmente necessario, implementare/creare al fine di 

adeguarsi alle richieste della norma europea sulla privacy (GDPR) all'avv. Alice Pisapia.  

- di riconoscere un compenso per tale incarico, la cui misura sarà deliberata nel prossimo 

Consiglio. 

3) (del. 06) 

- di affidare una consulenza ad hoc sullo stato dell'arte delle misure informatiche vigenti 

presso i quattro soggetti citati (OIM, FOIM, CAM-OIM, Consiglio di Disciplina) e successiva 

individuazione di quanto eventualmente necessario, implementare/creare al fine di 

adeguarsi alle richieste della norma europea sulla privacy (GDPR) in campo informatico 

all'ing. Andrea Sommaruga; 

- di riconoscere un compenso per tale incarico, la cui misura sarà deliberata nel prossimo 

Consiglio 

Il Consiglio approva seduta stante 

5. EVENTO “CULTURA DELLA SICUREZZA NELLE SCUOLE-(GAVINO) (DEL. 07) 

E’ presente il collega Gavino che informa il Consiglio circa l’evento in oggetto. Sarebbe 

partito in sordina sull’imput del CNI quale argomento dell’anno. 
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Si tratta di una opportunità per gli ingegneri che partecipano ai bandi per RSPP da 

presentare ai dirigenti scolastici. 

Si vuole organizzare l’evento per ottobre – novembre p.v.: “Cultura della sicurezza nelle 

scuole: impatti sociali e la responsabilità nella gestione quotidiana D.Lgs81/08”: Sono 

state coinvolte le Commissioni impianti, strutture, sicurezza e alcuni stakeholder: 

Provveditorato, CCIAM, INAIL, ATS Milano, Città Metropolitana.  

Per il Consiglio è ovviamente interessante supportare iniziative che possano avere 

ricadute positive sull’Ordine e sulla Comunità.  

Si incaricano i referenti Baretich e Gavino a procedere con l’organizzazione dell’evento. 

Viene approvato il budget di circa 2.500,00 euro. 

6. APPROVAZIONE AGGIORNAMENTO DOCUMENTO: “SCHEMA RIASSUNTIVO E 

INTERPRETATIVO DEI TITOLO ABILITANTI E LORO MANTENIMENTO, PER 

L’ASSUNZIONE DI INCARICHI DI RSPP/ASPP” (BARETICH-GAVINO) (DEL. 08) 

Gavino informa che trattasi di un documento elaborato dal Gdl RSPP OIM in 

collaborazione con INAIL, Assolombarda e ATS, sviluppato con lo spirito di fornire ai nostri 

iscritti RSPP/ASPP la nostra interpretazione dell'Accordo CSR del 07/07/2016 che si è 

occupato di ridisegnare le modalità riguardanti la formazione e l'aggiornamento di dette 

figure. 

Il documento, era già stato approvato dalla Commissione sicurezza ed igiene sotto la 

Presidenza dell'Ing. Baretich ma la presentazione è potuta avvenire solo ora in quanto 

abbiamo ricevuto da pochi giorni l'ultima approvazione da parte di ATS Milano.  

Il Consiglio approva il documento e la sua pubblicazione sul sito web dell’Ordine. 

Letto e approvato seduta stante. 

7. LIQUIDAZIONE PARCELLE (COFFANO) (DEL. 09) 

Coffano relaziona su n. 5 pratiche (n. 4 collaudi statici e n.1 per pratiche antincendio) per 
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le quali propone liquidazione integrale. 

Il Consiglio approva. 

Si conferma inoltre che l’Ordine può rilasciare tarature solo per parcelle emesse da 

professionisti iscritti al nostro Ordine al momento della stesura della parcella stessa. 

8. AGGIORNAMENTO NEIF (PROPRIETA’) 

  

il Presidente comunica che dopo la transazione con la proprietà era stato dato mandato al 

Direttore di monitorare la situazione. 

Nello svolgere tale attività il Direttore ha rilevato delle inesattezze nei conteggi delle spese 

condominiali, notificate dalla proprietà, non senza qualche resistenza da parte della stessa. 

Si è raggiunto un accordo col quale sono stati recuperati circa €. 40.000,00 . Il Presidente 

ringrazia il Direttore per il suo operato e le chiede di spiegare meglio questo. 

Il Direttore riferisce che nel controllo delle spese accessorie ha rilevato l’addebito ad OIM di 

spese relative alla Scala C. Tale scala è situata sul lato di via Pergolesi e mette in 

collegamento il piano stradale con il deposito situato al secondo interrato, Neif sosteneva 

che collegasse anche l’archivio di OIM al terzo interrato. Dimostrata l’inesistenza della scala, 

ha provveduto a chiedere a Neif la restituzione di €. 27.315,50 non dovuti per gli anni 2013-

2014, 2015, l’emissione di nota di credito di €. 11.706,33 conguaglio 2016. Inoltre dal 2017 

le spese condominiali saranno ridotte di €. 10.000,00 da ripartire al 50% con la FOIM. 

9. BOZZA DI CONVENZIONE CON IL POLITECNICO DI MILANO (GRUOSSO) 

Gruosso presenta la bozza della convenzione quadro di collaborazione didattica con il 

Politecnico di Milano. Tra i punti salienti: 

- Si riconosce ruolo formativo del Poli 

- Direzione scientifica, iscrizioni e incassi sono di pertinenza esclusiva dell’Ordine 

- Alcuni temi per la formazione dell’ingegnere non sono noti al Poli: è possibile 
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richiedere di creare corsi specifici che potrebbero anche essere svolti presso OIM. Il 

Poli pubblicherà un catalogo corsi con i costi omnicomprensivi per singolo evento. 

L’utile per OIM sarà dato dalla differenza tra quanto incassato e il minimo dovuto al 

Poli. 

- Rimane da risolvere il problema dei corsi aperti sia ad ingegneri sia ad architetti 

10. RAPPORTI INTERNAZIONALI DELL’ORDINE 

Nei giorni 2 e 3 Luglio 2018 Caleca e Girotti hanno partecipato alla prevista  Riunione 

Multilaterale a Stoccarda. 

Girotti riferisce che erano presenti i colleghi Tedeschi, Catalani e Francesi  con i quali 

abbiamo anche partecipato ad un importante evento organizzato dal Governo del Baden 

Wurttemberg in occasione del 30° anniversario della organizzazione chiamata " The 

4  Motors for Europe". Era presente anche il Dott. Fontana, Governatore della 

Lombardia.  Si ricorda che " The 4 Motors for Europe" sono il Baden Wurttemberg, la 

Catalogna, il Rhone-Alpes Auvergne e la Lombardia. 

    E’ stato steso un piano di lavoro:  

• Formazione: rapporti con l’Università (Italiani) 

• Aggiornamento professionale - Qualificazione (Tedeschi) 

• Etica professionale (Francesi) 

• Riconoscimento-ruolo dell’ingegnere (Catalani) 

Si è parlato di verificare, se è fattibile, l’unificazione delle sopra elencate procedure. 

Girotti dovrebbe occuparsi della formazione. Il Consiglio invita il collega a procedere e lo 

ringrazia.. 

E' stato deciso che la prossima Riunione Multilaterale si terrà a Milano il 20 e 21    

Maggio 2019. 

11. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E AGGEGNAZIONE CFP (DEL. 10) 
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 Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e 

consegna gli allegati elenchi degli eventi formativi programmati, peraltro già 

trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 11 luglio 2018, a cui sono 

stati riconosciuti CFP come dettagliato. Il Consiglio prende visione di ogni singolo 

evento con le rispettive locandine e i programmi  

Il Consiglio quindi 

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi 

CFP 

(Letto, confermato seduta stante)  

13. VARIE ED EVENTUALI 

- Il Presidente comunica che verranno stampati i biglietti da visita per consiglieri: 

ciascun consigliere invierà al Direttore i dati che vuole siano presenti sul proprio 

biglietto. 

- Evento per iscritti all’Ordine da almeno 50 anni: da organizzare tra ottobre-

dicembre. Si potrebbe dare una pergamena e al termine un brindisi; da valutare se 

possa avere successo l’idea di nominare mentori i colleghi che fossero disponibili. 

- Il Segretario comunica che per gli architetti la sospensione per mancanza di CFP 

comporta l’impossibilità di richiedere indennità infortunistiche nei tre anni 

successivi. E’ opportuno verifica se vale anche per gli ingegneri.  

Il Consiglio decide inoltre di verificare quanti ingegneri non sono a norma con i CFP 

e se vi possano essere problemi simili con Inarcassa. 

In merito all’evento “Diamoci una scossa” promosso dal CNI e Inarcassa ci sarà un 

Consiglio CROIL il 26 luglio per decidere in merito alla partecipazione. 

La seduta è tolta alle ore 20:00 
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Prossima riunione di Consiglio: mercoledì 25 luglio 2018 anticipata alle ore 17.30 dal 

Consiglio della Fondazione dell’Ordine 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO    IL PRESIDENTE 

 Maria Gabriella Parlante         Bruno Finzi  

 


